
Protokoll über den Bezirkstag des SV NRW – Bezirk 

Ruhrgebiet e.V. am 09.März 2018 im Haus des Polizei-

Sportverein Essen e.V.  

in Essen, Hovescheidtstr.25 

 

 
TOP 1  Eröffnung des Bezirkstages sowie Begrüßung und Feststellung der 

ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung 

 

Der Bezirksvorsitzende Armin Draheim eröffnet den Bezirkstag 2018 und begrüßt die 

erschienenen Vereinsvertreter, den 1. Bürgermeister der Stadt Essen, Rudolf Jelinek, den 

ehemaligen Präsidenten und jetziges Ehrenmitglied des SV NRW, Manfred Peppekus, den 

ehemaligen Vizepräsidenten und jetziges Ehrenmitglied des SV NRW, Gisbert Krüger, sowie 

die ehemaligen Vorstandsmitglieder des Bezirkes.  

 

Herr Rudolf Jelinek richtet ein Grußwort an die Versammlung. Er hebt die Bedeutung des 

Schwimmsports hervor, insbesondere seinen Stellenwert in Essen. Im vergangenen Jahr 

haben Aktive der SG Essen u.a. erfolgreich am World Cup teilgenommen sowie an Welt- und 

Europameisterschaften. Beim SV NRW-Finale der DMSJ gewannen die Aktiven unseres 

Bezirkes sieben von neun möglichen Titeln. Herr Jelinek bedankt sich bei den Vereinen und 

Ehrenamtlichen, spricht allen seinen Dank für ihr freiwilliges und tatkräftiges Engagement im 

Schwimmsport aus und wünscht weiterhin viel Erfolg und gutes Gelingen. 

 

Manfred Peppekus überbringt die Grüße und den Dank des Präsidiums an einen 

erfolgreichen Bezirk. Der SV NRW ist stolz auf die Arbeit, die für den Schwimmsport im 

Bezirk geleistet wird, im Hochleistungssport sowie im Breiten-Freizeit-und Gesundheitssport, 

verbunden mit einem hohen Engagement in der Schwimmausbildung. Manfred Peppekus 

verweist auf die Kommunikationstagung des SV NRW, die am 28.04.2018 in Dortmund 

stattfindet. 

 

Die Versammlung gedenkt der im Jahr 2017 verstorbenen Schwimmkameradinnen und 

Schwimmkameraden. Stellvertretend für alle werden genannt: 

• Herbert Vieregge, ASC Mülheim, langjähriger Schiedsrichter 

• Ulrich Legel, Werdener TB, Pressewart des Bezirkes und Vorsitzender des WTB.  

 

Der Bezirkstag 2018 wurde ordnungsgemäß durch Veröffentlichung im Internet unter 

www.bezirk-ruhrgebiet.de ab 13. November 2017 (Terminankündigung), im offiziellen Organ 

des Deutschen Schwimmverbandes „swim&more“ Nr. 12/2017 (Terminankündigung), ab 11. 

Januar 2018 im Internet unter www.bezirk-ruhrgebiet.de (Einladung und Tagesordnung), 

sowie mit dem rechtzeitigen Versand des Berichtsheftes mit Bekanntgabe der Tagesordnung 

einberufen. Der Bezirksvorsitzende stellt als Versammlungsleiter somit die ordnungsgemäße 

und fristgerechte Einladung des Bezirkstages 2018 formal fest.  

 

 

 



TOP 2  Wahl der Mandatsprüfer/innen 

 

Seitens des Bezirksvorstandes werden als Mandatsprüfer Marco Jansen von Hellas Emmerich 

und Benedikt Tiggelbeck vom Reeser SC vorgeschlagen und von den Delegierten einstimmig 

gewählt. 

 

TOP 3  Ehrungen 

 

Armin Draheim spricht den Aktiven und Mannschaften nochmals seinen Glückwunsch für die 

erzielten Leistungen aus und wünscht allen für 2018 viel Erfolg. 

 

Zu Ehrungen durch den Bezirksvorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Armin Draheim bedankt sich bei Wolfgang Hennen, der auf eigenen Wunsch nach vielen 

Jahren als Beisitzer des Schiedsgerichtes ausscheidet. 

Hans-Dierk Rams wird für seine Verdienste um den Schwimmsport geehrt und geht nach 

langer Zeit in den „Schwimmsportruhestand“. Dafür erhält er die silberne Ehrenplakette des 

SV NRW, die ihm Manfred Peppekus überreicht. 

 

TOP 4  Aussprache über die Berichte des Vorstandes 

 

Zu dem mit dem Berichtsheft vorgelegten Berichten gibt es folgende Wortmeldungen: 

Detlef Winnacker von Waspo Essen merkt an, dass die Vereine auf die Gebührenerhöhung 

des DSV nicht rechtzeitig reagieren konnten; die entstehenden Mehrkosten müssen die 

Vereine durch Einsparungen ausgleichen. Verärgerung besteht auch darüber, dass der DSV 

auf Nachfragen der Waspo Essen vom 21.01.2018 immer noch nicht geantwortet hat.  

Wolfgang Hennen merkt an, dass der ASCD darüber enttäuscht ist, dass die tollen Ergebnisse 

der Wasserballer nicht durch einen Bericht des Fachwartes Wasserball gewürdigt wurden. 

Werner Weskamp stimmt dem zu und teilt mit, dass die Personalie "Fachwart Wasserball" 

nachfolgend durch eine Neuwahl zur Regelung anstehe. 

 

Der Jugendtag des Bezirkes Ruhrgebiet fand am Freitag, den 23. Februar 2018 in Oberhausen 

statt und war mit 39,50 % beschlussfähig. Daniela Moser von der Waspo Essen wurde 

einstimmig zur Jugendwartin wiedergewählt. 

 

Im Jahr 2017 haben sich an den von der Jugend angebotenen Maßnahmen sieben Vereine 

mit ca. 152 Kindern beteiligt. Auch der Jugend gilt der Dank für die geleistete Arbeit. Daniela 

Moser weist noch mal auf die geplanten Fahrten hin, die im Berichtsheft angekündigt 

wurden.  

 

TOP 5  Bericht der Mandatsprüfer/innen, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Marco Jansen gibt das Ergebnis der Mandatsprüfung bekannt: stimmberechtigt sind 67 

Vereine mit 175 Stimmen, der Bezirksvorstand mit 12 Stimmen, insgesamt 187 Stimmen. 

Anwesend sind 27 Vereine mit 96 Stimmen, der Bezirksvorstand mit 8 Stimmen, insgesamt 

104 Stimmen. Somit ist der Bezirkstag 2018 mit 104 Stimmen = 55,61 % der 

stimmberechtigten Mitglieder gemäß § 10 Abs. 8 der Satzung beschlussfähig. 



Armin Draheim bedankt sich bei den Mandatsprüfern für die Mitarbeit sowie bei Silke 

Godejohann und Walter Hessmann für die Ausgabe der Stimmkarten.  

 

TOP 6  Bericht des kassenprüfenden Vereins 

 

Der Kassenbericht des kassenprüfenden Vereins Behindertensportverband Oberhausen wird 

von Wolfgang Funke vorgetragen. Die Kassenprüfung hat keine Beanstandungen ergeben. 

Der Versammlung wird die Entlastung des Vorstandes vorgeschlagen. 

 

TOP 7  Beratung und Abstimmung über Anträge zur Satzungsänderung 

 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

TOP 8  Wahl der/des Versammlungsleiterin/Versammlungsleiters zur Entlastung des 

Vorstandes 

Manfred Peppekus wird zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

Manfred bedankt sich stellvertretend beim Vorstand für die gute geleistete Arbeit. 

 

TOP 9  Entlastung des Vorstandes 

Manfred Peppekus schlägt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes vor. Der 

Bezirkstag erteilt dem Vorstand einstimmig Entlastung. 

 

Top 10 Neuwahlen des Vorstandes 

2. Vorsitzende/n  

vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Werner Weskamp (Amateur Sport Club 

Mülheim e.V.).  

 

Fachwart/in Finanzen 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Hiltrud Rams (RuWa Dellwig Essen).  

 

Fachwart/in Schwimmen 

vorgeschlagen wird Stefan Strehlke (SC Dinslaken); Stefan kann wegen Krankheit nicht 

anwesend sein, hat aber für den Fall seiner Wiederwahl seine schriftliche 

Einverständniserklärung hinterlegt. Stefan wird einstimmig gewählt.  

 

Fachwart/in Wasserball 

vorgeschlagen wird Susanne Becker vom Duisburger SV 98, die sich der Versammlung 

vorstellt und einstimmig gewählt wird.  

 

Fachwart/in Schule und Verein 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Sandra Poppe vom Polizei SV Essen.  

 

Fachwart/in Öffentlichkeitsarbeit 

Vorgeschlagen wird Klaus Kirchmann (1.Weseler SV); Klaus kann wegen Urlaub nicht 

anwesend sein, hat aber für den Fall seiner Wiederwahl seine schriftliche 

Einverständniserklärung hinterlegt. Klaus wird einstimmig gewählt. 

 

 



Schiedsgericht 

vorgeschlagen als Vorsitzenden des Schiedsgerichtes wird Dr. Klaus Voßmeyer, der aus 

terminlichen Gründen nicht anwesend sein kann; auch von ihm liegt eine 

Einverständniserklärung vor. Dr. Voßmeyer wird einstimmig gewählt. 

Vorgeschlagen als Beisitzer und einstimmig gewählt werden Peter Ziglitzky (Eintracht 

Frohnhausen) und Anja Kirschei (TV Jahn Hiesfeld). 

Vorgeschlagen als Ersatzbeisitzer und einstimmig gewählt werden Walter Heßmann (DSSC 

09/20) und Birgit Nitsch (Essen 06, Direktorin des Amtsgerichtes Essen-Steele und 

langjährige Schiedsrichterin des Bezirkes).  

 

Sämtliche Gewählten nehmen die Wahl an. 

 

Top 11 Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2018 

 

Der Haushaltsvoranschlag für das Kalenderjahr 2018 wird einstimmig genehmigt. 

 

Top 12 Beratung und Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes, der Schwimmvereine 

und -abteilungen  

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 13 Wahl des kassenprüfenden Vereins 

 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird der PSV Oberhausen.  

 

TOP 14 Verschiedenes 

 

Armin Draheim weist auf die ausliegenden Flyer der Kommunikationstagung des SV NRW 

hin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ende des Bezirkstages: 20:10 Uhr 

Für die Richtigkeit: 

Armin Draheim, Werner Weskamp, Claudia Boßmann  

(1. Vorsitzender, 2.Vorsitzender, Geschäftsführerin) 

 

Essen, 18.03.2018 

Einsprüche gegen diese Niederschrift sind der Geschäftsführerin innerhalb von vier Wochen 

nach Zustellung schriftlich mitzuteilen. Geht in diesem Zeitraum kein Einspruch ein, gilt das 

Protokoll als genehmigt.  


